

**Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg
Fakultät für Humanwissenschaften**

**Beschlussprotokoll der 11. ordentlichen Sitzung des Fakultätsrats der FHW am 28. Juni 2023
(Juli-Sitzung)**

Leitung: Prof. Dr. Bünning
Teilnehmer/-innen: siehe Anwesenheitsliste
Beginn: 13:15 Uhr **Ende:** 14:30 Uhr

Öffentlicher Teil:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung
2. Bestätigung des Protokolls vom 7. Juni (öffentlicher Teil)
3. Berichte
 - Bericht aus dem Senat
 - Bericht aus dem Dekanat
 - Bericht aus dem Fakultätsrat
4. Studienangelegenheiten
 - Diverses
5. Zweite Lesung Gleichstellungskonzept FHW
6. Verschiedenes

Nichtöffentlicher Teil:

7. Bestätigung des Protokolls vom 7. Juni (nichtöffentlicher Teil)
8. Antrag Institut I zur Verlängerung der Besetzung der aktuell bis 30.09.23 befristet besetzten W2-Professur internationale und interkulturelle Bildungsforschung
9. Bester Doktorand/Beste Doktorandin 2022/2023
10. Angelegenheiten des Promotionsausschusses
 - Anträge auf Zulassung
 - Antrag auf Verfassen der Dissertation in englischer Sprache und Zulassung externer Gutachter
 - Antrag auf Zulassung Zweitgutachterin
11. Personalangelegenheiten
 - Bestätigung eines Lehrbeauftragten
12. Verschiedenes

Öffentlicher Teil

TOP 1 – Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Fakultätsrat ist beschlussfähig. Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

TOP 2 – Bestätigung des Protokolls vom 07. Juni (öffentlicher Teil)

Beschluss: 103/23

Der Fakultätsrat bestätigt mit vier Enthaltungen das Protokoll vom 07. Juni.

TOP 3 - Berichte

- Bericht aus dem Senat

Der Senatsbericht über die Sitzung vom Juni liegt schriftlich vor.

- Bericht aus dem Dekanat

Der Dekan lädt zur Abschiedsvorlesung von Prof.in Eva Labouvie ein.

- Bericht aus dem Fakultätsrat

Es liegen keine Meldungen vor.

TOP 4 – Studienangelegenheiten

- Diverses

Die Studiendekanin informiert, dass das Prüfungsamt derzeit Emails an Lehrende verschickt mit der Frage, ob eine Lehrveranstaltung für den Optionalen Bereich geöffnet ist. Sie erläutert, dass diese Frage per Fakultätsratsbeschluss aus dem Jahr 2017 geklärt ist. Demnach sind alle Lehrveranstaltungen für den Optionalen Bereich geöffnet. Dem entsprechend müssen auch nicht alle Studiengänge mit Optionalen Bereich im LSF angezeigt werden. Besondere Lehrveranstaltungen wie Ringvorlesungen, die eine besondere Aufmerksamkeit erhalten sollen, können natürlich im LSF mit Angabe aller Studiengänge angegeben werden.

Die Studiendekanin schlägt vor, am Fakultätsratsbeschluss von 2017 festzuhalten und nur Lehrveranstaltungen, die für den optionalen Bereich ausgeschlossen werden sollen, im LSF kenntlich zu machen.

Beschluss: 104/23

Der Fakultätsrat beschließt einstimmig, dass alle Lehrveranstaltungen, die von Lehrenden der FHW angeboten werden, für den optionalen Bereich geöffnet sind. Sind Lehrveranstaltungen für die Anrechnung im optionalen Bereich ausgeschlossen, ist dies von den Lehrenden im LSF im Vorfeld kenntlich zu machen.

TOP 5 – Zweite Lesung Gleichstellungskonzept FHW

Der Dekan erläutert die Verfahrens- und Arbeitsprozesse zur Erarbeitung des Gleichstellungskonzeptes. Für die Erarbeitung des Konzeptes ist bewusst keine paritätisch besetzte Kommission gegründet worden, sondern in zwei für alle Angehörigen der FHW offenen Workshops wurde das Konzept erarbeitet. Die Statusgruppe der Hochschullehrer*innen war leider in den Workshops nur marginal vertreten. Das erarbeitete Konzept wurde im Juni FR breit und kontrovers diskutiert. Die vorgeschlagenen Änderungen wurden eingearbeitet und in einem Treffen mit dem Dekan, der Studiendekanin, Frau Kugelmeier Lopez und Dr.in Tiefel finalisiert. Das Konzept wurde den Mitgliedern des Fakultätsrates fristgerecht am Freitag vor dem FR zu Verfügung gestellt. Herr Prof. Dick hat am Tag des Fakultätsrates einen Antrag gestellt, den Tagesordnungspunkt Gleichstellungskonzept zurückzustellen. Der Dekan holt ein Stimmungsbild bei den Mitgliedern des Rates ein. Auf der Grundlage des Stimmungsbildes wird beschlossen, das Gleichstellungskonzept in der Sitzung zu beschließen.

Prof. Unger äußert vor der Abstimmung die Einschätzung, dass er es aus prinzipiellen Gründen nicht für korrekt hält, dem Senator bzw. der Senatorin der Fakultät im Gleichstellungskonzept inhaltlich detailliert formulierte Aufgaben übertragen zu wollen, weil ein Senator bzw. eine Senatorin ihr Amt weisungsfrei ausüben können sollte.

Herr Fieber erkundigt sich, ob die Dekanatssekretärin über die ihr im Konzept angedachten Aufgaben informiert wurde. Der Dekan erläutert, dass die Aufgaben des Dekanats im Dekanat besprochen wurden. Frau Hille merkt an, dass die Prozesse nicht optimal abgestimmt worden sind und beim nächsten Mal im Vorfeld mehr Transparenz hergestellt werden sollte.

Es wird angemerkt, dass das Konzept sprachlich nochmal überarbeitet werden muss.
Der Dekan dankt allen Beteiligten für ihr Engagement bei der Erstellung des Konzeptes.

Beschluss: 105/23

Der Fakultätsrat beschließt einstimmig, dass Gleichstellungskonzept der FHW.

TOP 6 – Verschiedenes

Herr Fieber teilt mit, dass die Sekretariate in Anlehnung an die Homeofficeregelung für die Sachbearbeiter*innen der FHW in der Ökonomie und im Prüfungsamt ebenfalls die Möglichkeit für mobile Arbeit nutzen möchten. Frau Dr.in Tiefel und Dr.in Myrrhe erläutern, dass das Dezernat Personal für Sekretariate mobile Arbeit nicht vorsieht. Sekretariate sind in erster Linie als Serviceeinrichtung und Anlaufstelle für alle Mitarbeiter*innen und Studierenden anzusehen mit regem Publikumsverkehr. Die nächste Zusammenkunft zwischen Sekretärinnen und Ökonominnen mit dem Dekanat ist für den 27. September um 9.00 Uhr vorgesehen. Bis dahin erkundigt sich Dr.in Myrrhe über die Möglichkeit für mobile Arbeit für Sekretariate bei K2.

Frau Hille merkt an, dass das MKM Angebote aus dem Institut I für den Schüler*inneninfotag nicht angenommen hat.

Frau Dr.in Tiefel informiert, dass die FHW auf den Webseiten zur Herbstuni nicht berücksichtigt wurde.

Frau Kugelmeier Lopez bittet darum, Informationen zu Infotagen und dergleichen auch in englischer Sprache auf die Homepage zu setzen

Die Probleme sind der Studiendekanin bekannt und sie ist diesbezüglich im Gespräch mit dem MKM.

Prof. Dr. Frank Bünning
Dekan